

Limoilou, la seigneurie de Cartier, maison de ferme maintenant, appartient à Mme de Tarouilly. Dans les ajoncs voisins l'alouette chante comme autrefois sa plus douce mélodie; mais le banc sur lequel Jehan et Anne devaient tendrement, au seuil de la porte, a disparu, et dans la grande cheminée un fourneau au charbon de terre remplace les joyeuses flambées d'antan. Tous les Canadiens qui viennent en France vont faire un pèlerinage aux portes Cartier.

Une rue de la ville natale du marin célèbre porte son nom, et, à l'entrée de l'antique cathédrale, se trouve une plaque commémorative offerte par M. Mercier, premier ministre de Québec, lors de son passage à Saint-Malo en 1891. Il a fait graver sur cette mosaïque l'inscription suivante :

« Ici s'agenouilla Jacques Cartier pour recevoir la bénédiction de l'évêque de Saint-Malo avant son départ pour le Canada, le 16 mai 1535. »

Tout récemment, au mois d'octobre 1892, l'archevêque de Rennes ayant désigné Saint-Malo pour fêter le centenaire de Christophe Colomb, un autre illustre enfant de la cité corsaire, celui que l'archevêque de Paris